

めぐみ 慈恵

敬愛幼稚園／敬愛中学校／敬愛高等学校

〒 800-0035 北九州市門司区別院 6 番 1 号

中・高 TEL 093-381-3537 FAX 093-391-8049

幼稚園 TEL 093-371-2267 FAX 093-391-9385

敬愛小学校

〒 800-0057 北九州市門司区大里新町 1 1 番 7 号

TEL 093-381-0611 FAX 093-381-0601



ハワイ本願寺ミッションスクール 歓迎式典

いよいよ

今がその時、その時が今。
 今この瞬間、目の前のことを真剣に取り組まない人には、
 決してチャンスは訪れない。

外尾 悦郎

遙か古より、途切れることなく受け継がれてきたこのいのち。私
 たちは過ぎ去りし日々に生きた数多のいのちの歴史を背負って、今
 を生きています。決して一人では生ざられないいのちが、あらゆる
 ものとの関わりの中で、あらゆるものに支えられながら、今この瞬
 間を生きている。いのちとは、果てしなく尊く、また、極めて不思
 議なものだと思います。

そのような私たちのはからいを超えたいのちであれば、私の思い
 通りにならないのは、むしろ自然なことと言えるでしょう。苦悩の
 ない人生などありません。誰もが、人知れず悩み苦しみを抱えなが
 ら、後戻りのできない一度きりの人生を歩んでいます。その道のり
 は険しくても、生かされるいのちをより良く生きようと思うからこ
 そ、悩みもするし、迷いもするのです。

私が歩む道には、その時々さまざまな選択肢があり、日々の生
 活において常に選択を迫られています。例えば、何時に起きるのか？
 起きたら何をするのか？外出するとしてどこに行くのか？などとい
 うように。一つひとつを見れば、何気ない小さなことではありますが、
 が、そこで何を選ぶかによって、その後の道のりはまったく違うも
 のになります。自分の意志でそれだけの大きな決断をしていること
 を意識するとき、私の人生の足跡として確かに刻まれていく今を、
 同時に、間違いない未来へとつながる今を、かけがえない瞬間と
 して大切に思う気持ちが生まれてくるのではないのでしょうか。

さまざまな縁が相まって今があります。これまで、そしてこれ
 からも、私のいのちを支えてくれる限りないはたらきに包まれて、
 私にしか歩むことのできないただ一つの道を選び取りながら、いの
 ちの歴史を積み重ねていくのです。私たちは常に、自分自身が人生
 を変えていくことを可能にするチャンスに巡り会っています。今が
 まさに人生の転換点と言えるでしょう。



令和5年度 敬愛中学校・敬愛高等学校 入学式

4月8日(土)、令和5年度敬愛中学校・高等学校入学式を挙行了しました。

校長式辞

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんは大きな希望を胸に、この敬愛中学校高等学校の門をくぐり、今まさに新しい学園生活のスタートラインに立っています。ここ数年のコロナ禍の中、様々な制約のもと学校生活を送って来たのではないのでしょうか。今年度は「前進」という目標を掲げ、顔を上げ、前を向いて共に歩んでいこうと思っております。皆さんもきつと前向きな姿勢を持って、この敬愛中学校・高等学校をめぐりながら頑張ってください。その頑張りはずばらしいものです。そして頑張ることができたことに自信を持って下さい。そのことがきつと、これからの学園生活の力になってくると思います。

「仏説阿弥陀經」というお経の中に「池中蓮華 大如車輪 青色青光 黄色黄光 赤色



赤光 白色白光 微妙香潔」というお経の言葉があります。池の中に咲く蓮の花は、車輪のように大きい。青い色の花は、青く光り輝き、黄色い花は黄色に光っていて、赤い花は赤く、白い花は白く輝いて咲いている。その各々の花は、微妙であり、香りは清らかである。世の中には、青い色の花として輝く人もいますし白い色に輝く人もいます。私たち一人ひとり、輝く色は違っていても、自分だけにしか出せない美しい輝きをもっているかけがえない存在です。お互いがお互いを大切にすることが、今求められている多様性に目を向け、それを理解し、尊重していく姿勢ではないでしょうか。

皆さんは今日から敬愛中学校・高等学校の生徒です。中学生・高校生という時期は、少年期を過ぎ青年期へと移り、身体が大人へと成長し、ころろとそれに追いつくように育つてゆき、一人の人間として自立していく、そんな時期です。時には、迷うこともあるかもしれません。悩み苦しむこともあるかもしれませんが。しかし、皆さんは一人ではありません。皆さんを支えてくれる友達がいま、先生がいま、保護者の方がいま。安心して下さい。

どうかこれから始まる学園生活の中で、「敬愛」のこのころを持ち、豊かな人間性を育んでいただきたいと念じています。

新入生の皆さん、皆さんが自分自身をしっかり磨き上げ、誇りを持ち笑顔でこの学園を巣立つまで、共に努力していきましょう。

敬愛中学・高等学校
校長 日高 克巳

高校生活でがんばりたいこと

高校1年 松本 憧(柳西中出身)



私が高校生活でがんばりたいことは、二つあります。

一つ目は、学校行事に積極的に参加することです。中学校時代での体育祭では、体育委員として積極的に役割を全うし、文化祭においても、実行委員として主体的に参加してきました。これらを活かして、高校でも、学校行事に積極的に参加し、行事を盛り上げていきたいと思っています。

二つ目は、文武両道です。中学時代、文武両道を目指していましたが、勉強がおろそかになり、部活に偏ってしまいました。高校からは、学校の授業はもちろんのこと、家では計画を立てて勉強をしていき、文武両道をしていきたいと考えています。

以上のことから、この二つを大きな目標として、敬愛高校での生活を充実させていきたいと思っています。

ハワイ・本願寺ミツシヨンスクール来校

5月11日(木)、姉妹校であるハワイ本願寺ミツシヨンスクールから21名の訪問団の皆さんが本校を訪れ、親交を深めました。

新型コロナウイルス感染症の影響で4年振りとなった今回の来日。例年、ホームステイをしながら2泊3日の日程で交流を行っていましたが、今年は1日だけの滞在となりました。

全校での歓迎式典(表紙写真)の後、本来であれば、昨年度ハワイに語学研修に行く予定だった中学3年生が、一緒に食事をしたりレクレーションを楽しんだりして、充実した時間を過ごしました。今年度は、来年3月には中学2年生がハワイへの語学研修を予定しています。



令和5年度 スタート

1学期始業式を4月8日(土)に行いました。新2〜6年生がアリーナに集合し、仏様に合掌・礼拝して、開式したあと、学校長の式辞では、「今年度のスローガンは『考動』という言葉にしました。学校の様々な場面で、『考えて動く』この姿勢を大切にしていきましょう」とお話があり、児童は新学期への期待を膨らませていました。



令和5年度スローガン
こう どう
考 動
AI時代だからこそ人が自ら考えて、仲間と一緒にアイデアを高めあい最適解を創っていく姿勢が求められます。学校の様々な場面で、「考えて動く」この姿勢を大切にしていきたいよう

- ①自分で考える力
- ②周りの方への感謝の心
- ③他者との関わりの中で成長する力
- ④未知のものや世界に挑戦する好奇心
- ⑤新たな価値を見つけて創造する感性

4月11日(火)には、第21回入学式を行いました。理事長の村上先生から新入生一人一人にお念珠を渡していただき、学校長式辞・在校生歓迎のことばのあと、新入生代表の北橋さんと山本さんが元気よく誓いの言葉を発表してくれました。

この少子化の中、全校児童数は増加し、新しい年度をスタートしました。AI時代だからこそ、人が自ら考えて仲間と一緒にアイデアを高めあい、最適解を創っていく姿勢を敬愛小学校は追求していきます。

歓迎遠足(大里公園)

4月21日(金)、全校児童が楽しみにしていた歓迎遠足を実施しました。4年ぶりに1〜6年生までを縦割り班に分けて、一緒に遊んだり、班で昼食をとったりと楽しむことができました。

1年生にとっては、入学して初めての全校児童による学校行事です。初めは少し緊張気味だった1年生も、上級生から入学のお祝いのメッセージをもらったり、手作りのプレゼントをもらったり、1日を共に過ごしていく中ですっかり仲良くなることができました。これから始まる学園生活の中で、様々な経験や学習を通して、大きく成長してくれることでしょう。



(於：大里公園)

第20回 運動会

5月20日(土)、全校児童による運動会を4年ぶりに行いました。今年のスローガンは、コロナの影響で運動会を従来の形で実施できなかった分まで全力を出し切ろうという気持ちを込め、「完全燃焼」最大限の力を出しきれ」となりました。このスローガンのもと、最後まで全力を尽くして頑張りました。4年ぶりの応援合戦では、応援団を中心に赤組、白組が力の限り声を出しきり、運動会を盛り上げてくれました。

特集 敬愛の教育 AIを活用した授業

昨年度のトライアルを経て、今年度より正式にAIを活用した学習を導入しました。

一つ目が、世界各国で使用されている最新のAIを活用したバーチャル発音コーチングアプリ「ELSA Speak」です。(1・2・6年生で採用)「R」と「L」などの日本人には難しいとされる発音をはじめ、様々な発音をリアルタイムでかつ、個別最適化型で発音練習を行えます。

二つ目が「Monoxer」です。(全校で採用)これはAIが記憶を効果的にサポートしてくれるAIアプリです。覚えた英単語や漢字よりも覚えにくいものをAIが判断し、記憶定着のために段階的にまた、継続的に指導を繰り返してくれます。子ども達は、「わかりやすく、その場で正しいか間違っているかがすぐにわかり、正解も確認できるので上達している実感があります」と感想を述べていました。

9月30日(土)には、ICTを効果的に活用した公開授業を、全国の教育関係者の方々対象に行います。詳細は、2学期にホームページに掲載いたします。



幼稚園通信

新園長挨拶



新しい令和5年度がスタートしました。本年度から小学校の校長と兼務して園長を拝命することとなりました。龍 達也と申します。

先代の沼先生をはじめ、先輩諸園長先生方の子どもたちに対する情熱をしっかりと受け継いで参ります。どうぞよろしく願います。

さて、私たちが置かれている現代は、人工知能（AI）技術が急速に発展し、様々な分野に変革をもたらす時代です。この変革に対応し、未来を生き抜く子どもたちに必要な資質と能力を育むことが、これからの教育界に求められています。

特に就学前の教育においては、様々な体験を通して、「非認知能力」を育んでいくことが大切です。欧米の研究では、将来に渡って大きな影響を与えるこの能力は、未就学児の小学校の時期に一番伸びると言われています。新しいことに挑戦する力や多くのことを吸収する力が特に高いこの時期に、「非認知能力」を育む教育プログラムをたくさん設けることは、将来の大きなチカラに繋がってきます。

本園では、これまで培ってきた開園45年を

超える教育プログラムを活かし、保育や遊び、製作、運動等の教育活動を通して、「自分で考えるチカラ」「他者との関わりの中で成長するチカラ」を育み、「非認知能力」の育成に努めて参ります。ワクワクする幼稚園での活動の中で、「未知のものや世界に挑戦する好奇心」「周りの方への感謝の心」「新たな価値を見つけ創造する感性」を育む幼稚園にしていきたいと考えています。

皆様のご支援ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

第46回 入園式

笑顔いっぱい保護者の方々に見守られながら、たくさんのお友達をお迎えし、入園式を執り行いました。

大きな拍手に迎えていただいて、お家の方と一緒に入場です。参加者全員で仏様に手を合わせて入園式がスタートしました。園長の式辞では、ニコニコ笑顔のあのヒーローの秘密についてお話があり、「皆さん、笑顔いっぱい幼稚園にしていきましょうね！」とお話がありました。「新入園児紹介」では、担任の先生が一人ひとりのお名前を呼び、新入園児さんが元気よくお返事をしました。会場が笑顔でいっぱいの時間となりました。



新入園児の皆さん。ご入園おめでとうございます。先生たちと一緒に楽しい幼稚園生活を送っていきましょう！



年長組 ハワイ交流会

5月11日（木）。敬愛中学校の姉妹校である本願寺ミッションスクール（HMS）の皆さんが、ハワイから来日されたので、幼稚園でも交流会を行いました。午前中はiPadで英語でのプレゼンテーションに挑戦して、また、開始前にはネイティブの先生と英会話の練習をして、交流会にのぞみました。「みんな、英語で交流できますか？」と尋ねると「はい！」と元気いっぱいにお返事してくれました。交流会がスタートすると、初めはみんなワクワクしていましたが、なんだか少し緊張気味でした。英語で質問をしたり、シャボン玉と一緒に遊んだり、とても楽しかったようです。恥ずかしそうな様子も見られましたが、海外の方と英語で話した経験は、とても貴重な経験になったことと思います。

特徴ある専門教育 毎週の英語教室

敬愛幼稚園では、正課保育の中に、英語教室、体操教室、絵画教室と、専門講師による指導を行なっています。子どもたちに本物を届ける教育を様々な場面で行っていますが、専門指導もその一つです。

毎週1回行われている英語教室では、幼児教育に長年携わっていただいているネイティブの先生が、子どもたちのアウトプットを上手に引き出してください。担任の先生がフォローしながら、楽しい雰囲気の中で、たくさん英語が飛び交っています。子どもたちにとって1日1日は大切な成長の時間です。充実した毎日を過ごせるよう様々な工夫を凝らしながら教育プログラムを計画しています。



法話

浄土真宗本願寺派
常元寺（山口県下関市） 住職

伯 浄教師



「まんまんちゃん あん」

あるご門徒さまの年忌法要での出来事です。お勤めが終わり法要の最後に家族の方へお焼香の案内をいたしました。ご年輩の方よりお焼香が始まり、そうして最後にお孫さんでしょうか、小さな子どもの順番となりました。

しかし、その子どもは恥ずかしくて部屋の中をうろろし、なかなかお仏壇へ足が向きません。その時、子どもの様子を見ていたお母さんが子供を抱きかかえて、お仏壇の前に連れて行き一緒に座りました。そうして、子供の手を取り焼香させて、手を合わせさせた後で、「はい、一緒にまんまんちゃん あんつてしようね」と言いました。そのお母さんの声を聞き、子どもは元気に「まんまんちゃん あん」と声に出しお参りをされました。

なんとも微笑ましい光景で、その場にいた参拝者の心が和み温かい雰囲気になりました。

さて、私が以前、本願寺に勤務していた時に、ある先生のご法話で「まんまんちゃん」とは「南無阿弥陀仏」の事であり、「あん」とは礼拝の意味があると聞かせていただきました。即ち、「まんまんちゃん あん」とは、まだ「南無阿弥陀仏」と称える事が難しい小さな子どもに、親が最初に教えるお念仏であったのです。

考えてみますと「まんまんちゃん あん」のお念仏は、確かに子供が称えたお念仏ではありますが、自らはからいによつて称えたお念仏ではありません。合掌の手も自分のものではありません。お念仏を称え、仏さまに手を合わせる子どもに育つて欲しいという親の願いによつて称えさせられたお念仏であり合掌です。まさしく「まんまんちゃん あん」のお念仏と合掌は親の願いが先手であり、その願いが子どものうえにそのままにはたらいっている姿そのものであります。

「引く足も称ふる口も合わす手も 弥陀願力の不思議なりけり」
（お寺参りさせて頂くことも、称える念仏も合掌している手もすべて、阿弥陀如来のおはたらきによるもので、この私のはからいを超えたものである）

伝 本願寺第十四代宗主寂如上人

私の口から称えられる「南無阿弥陀仏」のお念仏。このお念仏は阿弥陀如来の「あらゆる衆生を必ず極楽浄土に往生させて、仏としてやりたい」との願いが成就されたおはたらきにより称えさせていただくお念仏です。そのお念仏を慶ばれた方々は、阿弥陀如来をまことの親さまと親しみをもつて仰いできました。

親のおはたらきであるお念仏を称え、親の願いを素直にお聞かせいただくなかに、自分の「いのち」が必ず極楽浄土に生まれ仏さまに成る「いのち」であったと知らされていく。まさにお念仏は、まことの親である阿弥陀如来の願いが私の「いのち」のうえにはたらいておられるお姿そのものと味わわせていただくのでした。

中学 歓迎遠足

4月28日（金）、中学生が到津の森公園へ遠足に行きました。1〜3年生の縦割り班で、公園内を回りました。当日は天候にも恵まれ、クイズラリーとフォトコンテストを行いました。また、一緒に昼食をとりながら交流を深めることができました。

【生徒の感想】

中学生になって初めての遠足がありました。遠足当日、私はグループの人達と仲良く楽しく過ごせるか不安でした。しかし、3年生の先輩が私に話しかけてくれたので、色々なお話ができ、楽しく過ごすことができました。また、「クイズラリー」では、グループ全員で協力し合ってクイズを解き、最後はジャンケンだったけど、優勝することができました。来年、私は2年生です。だから、1年生に頼られるように、色々教えてあげたいです。

1年 立花結衣（伊田小出身）





していると思います。また、毎日刺激があり、悩んで子どもと向き合った分だけやりがいを感じました。六年生が立派な姿で卒業したときには、「教師になってよかった。」と心から思いました。教師になって、四年目の今は子ども達の成長を身近に感じることができ、とても幸せな職業だと感じています。

はじめまして。私は平成28年に敬愛高校を卒業しました、石山麗奈と申します。

私は現在、小学校で教師として働いています。担任の先生になることに憧れがあり、教師を目指しました。しかし、現実は楽しいだけではなく、日々の業務、生徒指導など、大変なこともたくさんありました。特に教師1年目の時は、一日一日を過ごすことに精一杯で、何が分からないのかも分からないという状態でした。上手くいかず、辛いこともありましたが、先輩の先生方に色々教えてくださいながら、自分自身も少しずつ成長

自分が教師という立場になって、私にたくさんのお話を教えてくださった先生方のありがたみを感じます。勉強で分からないところを分かるまで教えてくださったり、進路について真剣に考えてくださったりした、先生方のおかげで今教師をすることができていると思います。どんなときも自分自身を認めてくれ、悩んだ時には、話を聞き、アドバイスをくださり、寄り添ってくださった先生方には感謝の気持ちでいっぱい。そんな先生方の姿を見て、私も子どもに寄り添える先生になりたいと強く思うようになりました。

私が途中で諦めず、教師を目指すことができたのも、親や先生方、高校時代の友人の支えがあったからで

す。みなさんも何か目標に向かって努力をしているとき、悩むこともあると思います。でも、決して一人で抱えこまず、支えてくれ、見守ってくれている周りの人に話してみてください。

高校生活の一日一日や周りにいる人たちが大切に、これから過ごしてほしいと思います。そして、自分の夢に向かって諦めず突き進んでください。



中学・高校1年 宿泊研修

5月11日～13日の2泊3日、中学1年・高校1年生が、宗像市にあるグローバルアリーナで宿泊研修を行いました。研修でのさまざまな活動を通して、クラスや学年における、互いの理解を深めるためのコミュニケーション力と協調性を養いました。天候にも恵まれ、充実した研修となりました。

【生徒の感想】

私は、この研修が始まる前、あまり話したことのないクラスメイトがたくさんいました。そのため、研修がどうなるかわからず、不安な気持ちになっていました。しかし、研修が始まると、最初にあいさつなどの礼儀の指導から始まり、ご飯と一緒に食べて、ダンスの練習をし、部屋で喋ることによって、だんだんと打ち解けていきました。また、研修のミッションとして行ったダンスは、本番当日の朝の時点では、「できないのではないか」、「このままで本当に大丈夫なのか」という思いが強くありました。しかし、体育館での練習の時に、群青のメッセージが上手にできた時、みんなの表情に自信がみなぎり、今までネガティブだったのが一気にポジティブな気持ちで練習ができました。

充実した研修となったのも、関わってくれた様々な人たちのおかげであると思います。友達・先生に感謝を伝え、応援してくれた両親にも感謝を伝えたいと思います。

最後に、私は敬愛高校の生徒として、命を大切にしたい、人生の中で感謝を忘れない人になろうと決意しました。この3日間本当に楽しかったです。

高校1年 齋藤 司

(志徳中出身)



頑張る受験生を応援します

オープンスクール開催!!

敬愛小学校



7.1 土 オープンスクール・体験授業と学校説明会

親子で敬愛の校舎を探検! 各教室で敬愛の先生が特別授業を開催します。

7.31 土 1日小学生体験

朝の会から始まって、敬愛小学校の1日を体験できるイベントです。
1年生の雰囲気体験してみよう!

事前申込 7月2日…6/19(月)～6/28(水)の期間にWEBにて
8月5日…6/19(月)～8/2(水)の期間にWEBにて

敬愛中学校



7.31 月 Kスタ (体験授業)

敬愛の先生たちの授業を体験できるオープンスクールです。楽しみながら学ぶことができる敬愛スタディ(Kスタ)です。

事前申込 7/22(土)までにWEBにて

敬愛高等学校



8.5 土 体験授業・学校説明会

年に1度の楽しさいっぱいの体験授業開催! 本校生徒に直接学校の様子を聞く機会もあります。
イベント満載の満足度100%のオープンスクールです!!

9.3 日 敬愛模試・学校説明会

実力が問われやすい英語と数学の2教科を受験できます。本番さながらの体験ができるのは、この日だけです。学校説明会も準備しています。

事前申込 8月6日…6/19(月)～7/14(金)の期間にWEBにて
9月3日…6/19(月)～8/29(火)の期間にWEBにて

2023年度入試 大学合格実績

国公立大学

東京医科歯科大学 1(医1)
熊本大学 2(医1)
大分大学 1(医1)
九州大学 2

私立大学

慶應義塾大学 3(医1)
自治医科大学 1
早稲田大学 1
上智大学 3

国公立・私立大学他多数合格



創立100周年記念募金 ご支援のお願い



鎮西敬愛学園は2025年に創立100周年を迎えます

1925年3月20日。藤井玄瀛先生、岡橋角之助先生のご尽力のもと鎮西高等女学校設立が申請、認可され、鎮西敬愛学園の歴史が始まりました。大正・昭和・平成・令和と時代の変化に応じて、新時代の教育に常に取り組みながら、手を合わせ常に自省し報恩感謝の心を持つことの大切さを子どもたちに伝えてきました。たくさんの皆様のお支えをいただき、100周年を迎えることができました。これまでご支援してくださった多くの皆様方に改めて感謝致しますとともに、激しく変化する今日の中で、建学の精神を大切に守りながら、これからの100年に向けて、新たな第一歩を踏み出して参ります。

■寄付金募集目的

鎮西敬愛学園創立100周年を記念し、本学園が設置する各学校の教育環境を向上させるため寄付金の募集を実施します。

■寄付金活用目的

- ① 今後進むグローバル社会で活躍できる人材の育成、いわゆるグローバル教育の推進とそれに伴う各学校全てにおける教育環境の整備
- ② 鎮西敬愛学園全体（各学校全て）の改修及び将来的に予想される改築による在校生のための有用な施設・設備の充実

■寄付金の募集期間

令和5年3月～令和8年3月末日

■募金金額

1口…10,000円

※銀行振込をご利用の場合

福岡銀行 門司駅前支店 普通預金 2248569

学校法人 鎮西敬愛学園 理事長 村上充生

(ガッコウホウジンチンゼイケイアイガクインリジチョウムラカミチオ)

インターネットでワンクリック募金もできます



創立100周年記念募金事業の
詳細はこちら



<https://www.keiai.net/100th/index.html>

【寄付金事務局】（お問合せ先）学校法人 鎮西敬愛学園 敬愛中学校・敬愛高等学校 事務室
〒800-0035 北九州市門司区別院6番1号 電話 093-381-3537 メール office2@keiai.net